

Reflexionan sobre instituciones y fortalecimiento de democracia



En el marco del "Día Internacional por el Derecho de Acceso Universal a la Información", se llevó a cabo en el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), el conversatorio organizado por el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de México y Municipios (INFOEM), denominado: "El papel de las instituciones en el fortalecimiento de la Democracia".

En el auditorio institucional, la consejera presidenta del IEEM, Amalia Pulido Gómez, comentó que, al estar en la antecala de la elección más grande que jamás haya vivido una entidad federativa en el país, la transparencia y el acceso a la información toman una dimensión trascendental como guías para incrementar y mejorar el debate público, por ello, se fortalecerá la vinculación con las instituciones y organizaciones que trabajan en dichos temas, a fin de aprovechar estos vínculos para ofrecer cada vez más y mejor información pública.

Lo anterior, añadió, es para que las elecciones 2023 sean percibidas tan transparentes como la sede de cristal que aloja este Instituto, por lo que hizo un llamado a la ciudadanía, para que se acerque al órgano electoral y conozca sus procesos, además, en enero se emitirá la convocatoria que permitirá registrarlas como observadoras y observadores para que conozcan de primera mano cómo va avanzando la organización de la elección.

Agregó que también se pondrá en marcha un novedoso sistema que recoge y sistematiza los perfiles de las candidaturas "Candidatas y Candidatos, Conóceles", al que se suma la trayectoria que tuvo la herramienta de gobierno abierto "Decide IEEM", que es un instrumento pionero, no



solo en publicitar propuestas de candidaturas, sino también en abrir espacios de diálogo y propuestas con la ciudadanía, y, aseguró que: "este conversatorio aportará elementos importantes para entender el rol que juegan nuestras instituciones en el perfeccionamiento de la democracia".

En su momento, la magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM), Leticia Victoria Tavira, así como el comisionado presidente del INFOEM, José Martínez Vilchis coincidieron en que la transparencia, la rendición de cuentas y la protección de datos personales, dan cuenta de la buena salud de la democracia, cuyos logros deben ser entendidos como una conquista de la ciudadanía.

En tanto, el comisionado del INFOEM, Luis Gustavo Parra Noriega, quien expuso los motivos del evento, comentó que las maneras y las formas concretas para poder tener acceso a los derechos como el del acceso a la información y la protección de datos personales, son logros que se establecieron a partir de una sociedad participativa e informada y se convirtió en una oportunidad para acceder a ellas.